

L'APPARITEUR DE WACHTER

Décembre 2024

Bulletin de la Commune de RETSCHWILLER

n° 24



(Photo Lumières d'Alsace du Nord)

Directeur de publication : E. SCHEIB
Imprimé par Modern Graphic Soufflenheim

LE MOT DU MAIRE

Chers concitoyens,

L'année 2024 touche à sa fin. Elle fut riche en évènements en tous genres : 80ème anniversaire du débarquement en Normandie, jeux olympiques et paralympiques à Paris, 80ème anniversaire de la libération de Strasbourg etc..Elle a aussi été marquée par une météo très capricieuse mettant à mal les cultures et provoquant des inondations.

Sur le plan communal, l'année 2024 a été une année plutôt calme et de transition. Après la rénovation de l'éclairage public en 2023, seul des travaux de réfection nécessaires au niveau de la mairie et de la voirie ont été effectués.

Suite au transfert de l'école à Schoenenbourg, le conseil municipal réfléchira à une nouvelle affectation des locaux en 2025.

Je remercie le personnel, l'équipe municipale et les bénévoles du Point Lecture pour leur engagement au cours de l'année .

Je vous souhaite, au nom de toute l'équipe, de belles fêtes de fin d'année avec vos êtres chers. Que 2025 soit une année de joie, de bonheur et de bonne santé pour vous, en espérant pouvoir vous retrouver pour davantage de moments partagés conviviaux !

Le Maire
SCHEIB Esther



La Collectivité européenne d'Alsace en action près de chez vous

R-PASS : un projet d'avenir pour l'Alsace

La question du report des poids lourds en transit sur les axes principaux alsaciens est une forte préoccupation pour tous et la situation devient plus urgente chaque jour. Ce sont 1500 camions supplémentaires en transit par jour en moyenne entre 2023 et 2024. Cet afflux qui occasionne bouchons, accidents, pollution atmosphérique et nuisances sonores n'est plus acceptable.

La Collectivité européenne d'Alsace a donc décidé, lors de sa session du 21 octobre, la mise en place d'une contribution «R-Pass» sur ces axes début 2027. Les recettes générées seront réinvesties au bénéfice des mobilités et de l'économie alsacienne. La concertation sera également poursuivie avec les acteurs économiques alsaciens, afin de trouver les voies légales permettant de limiter les effets pour les entreprises de nos territoires et de justes compensations.

Vos conseillers d'Alsace, Stéphanie Kochert et Paul Heintz se tiennent à votre disposition pour échanger sur vos idées et attentes pour le territoire Nord Alsace et travailler de concert, afin d'améliorer votre qualité de vie.

**Meilleurs vœux à tous, pour la nouvelle année !
Härzlichi Glickwünsch in älle, fir s neje Jahr!**



Des panneaux solaires pour les collèges

Solàrzelle fir d Sekundàrschüele

386 m² de panneaux solaires ont été installés sur la toiture du collège de l'Outre-Forêt de Soultz-sous-Forêts et 510 m² sur celle du collège Otfried de Wissembourg.

La Collectivité européenne d'Alsace mène une politique volontariste en faveur de la production d'électricité photovoltaïque (25 000 m² de panneaux photovoltaïques installés sur 44 sites dont 41 collèges à l'échéance fin 2024). La production totale annuelle équivaut à la consommation électrique de 1500 foyers (4 personnes). L'électricité produite est autoconsommée en priorité et permet de couvrir entre 30 et 50 % des besoins annuels en électricité des sites équipés. Les toitures de ces derniers sont dans la plupart des cas préalablement rénovées, permettant d'améliorer la performance thermique.

La réflexion photovoltaïque est en cours pour le collège de Seltz, celle du collège de Lauterbourg n'est pour l'instant pas envisagée (couverture en tuiles en secteur ABF, Architectes des Bâtiments de France). L'investissement de la Collectivité européenne d'Alsace, s'élevant aujourd'hui à 15 millions d'euros, à parts égales en rénovation de toiture et installations photovoltaïques, sera amorti en moins de 10 ans.



La Collectivité européenne d'Alsace s'engage en faveur de la transition énergétique et écologique.

Dans ce cadre, elle agit sur son parc immobilier avec deux objectifs :

- baisser les consommations d'énergie de 40 % à l'horizon 2030
- couvrir 50 % des consommations par des énergies renouvelables en 2030

Ainsi, la Collectivité :

- réduit ses dépenses de fonctionnement en autoconsommant une part significative de l'énergie électrique produite sur les sites équipés et en vendant son surplus
- produit localement un maximum d'électricité d'origine renouvelable
- contribue au développement de filières locales dans le domaine photovoltaïque

Chers habitants d'Alsace du Nord,



Permettez-moi de vous adresser un petit mot inspiré par nos diverses rencontres et des moments forts qui en découlent.

Cette ruralité que je sillonne tout au long de l'année et que j'aime, est pour moi un atout et une fierté. Nos communes représentent l'âme et la richesse de notre région. Qu'il s'agisse de nos savoir-faire industriels, agricoles, artisanaux, commerciaux ou encore les nombreuses initiatives des élus et des habitants, tout témoigne de cette vitalité qui fait rayonner nos communes. Nos très nombreuses associations engagées au quotidien ne sont pas en reste quand il s'agit de créer les conditions d'un cadre de vie dynamique et solidaire.

La Région est résolument à l'écoute de vos préoccupations. Ainsi, avec le **Pacte pour les ruralités**, construit de manière participative et que la Région a doté d'un budget conséquent, nous réaffirmons notre volonté d'accompagner des projets qui façonnent nos territoires : Projets économiques, de santé, de mobilité, de protection de notre environnement ou tout simplement d'agrémentation de notre cadre de vie, etc. Encore récemment, de nouvelles aides simplifiées et dédiées aux communes de petite taille, prennent vie concrètement dans notre quotidien.

La proximité est au cœur de mon mandat, un engagement sincère pour venir en appui à chacun. Cette année encore, j'ai rencontré de nombreuses personnes ; Être à votre écoute, échanger et trouver ensemble des solutions, voilà ma mission. Aussi, en ce moment de fin d'année, je veux surtout vous dire **merci** pour votre accueil et pour tout ce que vous faites pour que la vie dans nos communes soit la plus agréable possible.

Parce que notre ruralité est un avenir à bâtir, ensemble continuons à la développer, pour le succès d'une ruralité vivante et authentique.

Je vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année, empreintes de convivialité et une belle année 2025. **E gutes neijes Johr un àlles Beschte !**



Evelyne Isinger, Conseillère Régionale, déléguée aux mobilités transfrontalières
evelyne.isinger@grandest.fr
maison.saverne-haguenau@grandest.fr, tél 03.88.03.40.80



Madame, Monsieur,

**Chers habitants de la 8e circonscription du Bas-Rhin,
chers habitants de Retschwiller,**

C'est avec une grande joie et une sincère émotion que je m'adresse à vous pour la première fois dans le cadre de votre bulletin communal. Cette fin d'année est l'occasion de faire un point sur les premiers mois du mandat que vous m'avez confié et sur les défis à venir.

Je tiens à vous remercier chaleureusement pour la confiance que vous m'avez accordée. Je suis pleinement conscient de l'honneur que représente cette mission, mais aussi des responsabilités considérables qu'elle implique. Mon rôle est avant tout de porter votre voix, celle de notre territoire, l'Alsace du Nord, dans l'hémicycle.

Depuis le début de mon mandat, j'ai multiplié les déplacements et les rencontres sur le terrain pour mieux comprendre vos préoccupations et vos attentes. Vos témoignages, vos idées, mais aussi vos difficultés, ont été au cœur de mes interventions et travaux parlementaires à Paris. Qu'il s'agisse de défendre nos agriculteurs, d'interpeller le gouvernement sur la flambée des prix qui pèse lourdement sur nos familles et nos entreprises, ou de militer pour le maintien et l'amélioration des services publics dans nos territoires, je n'ai qu'une seule boussole : celle de l'intérêt général et du bien-être de nos concitoyens.

L'instabilité politique actuelle, marquée par des alliances contre-nature entre l'extrême-gauche, le centre et une partie des Républicains, ne doit pas nous détourner de l'essentiel. Nous avons un pays à redresser, des défis sociaux et économiques à relever, et des valeurs à défendre. Dans ce contexte, mon engagement reste intact : être une voix forte et indépendante, capable de dire non aux décisions contraires à vos intérêts, mais aussi de proposer des solutions concrètes et pragmatiques pour répondre aux attentes des Français.

L'ensemble des communes de notre belle circonscription peuvent compter sur ma détermination à vous représenter avec loyauté et dévouement. Cette proximité avec le terrain, je la considère comme essentielle, et je continuerai à privilégier les échanges directs avec vous pour m'assurer que vos préoccupations soient entendues et prises en compte.

En cette période de fin d'année, je tiens à adresser à chacune et chacun d'entre vous mes vœux les plus chaleureux pour cette année 2025 à venir. Que cette période de fêtes de Noël soit pour vous et vos proches une source de joie, de réconfort et d'espérance.

Avec toute ma considération,

Théo BERNHARDT

Député de la 8e circonscription du Bas-Rhin

INFORMATIONS EN VRAC



Bienvenue à nos nouveaux arrivants dans la Commune :

- ❖ Mme ORTH Céline
Domiciliée au 16 Rue Principale – Retschwiller
- ❖ Mr et Mme OTT Raymond et Louise
Domiciliés au 2a Rue des Vignes – Retschwiller



Informations diverses

- ❖ **Ramassage des vieux papiers** : la benne sera en place à côté du cimetière de Keffenach du 10 au 13/01/2025 et du 20 au 23/06/2025. Merci pour votre soutien.
- ❖ **La fête des Aînés** (65 ans et plus) aura lieu le 16 Février 2025.
- ❖ La commune et l'association sportive de Retschwiller organisera une soirée de rencontre conviviale de « **collecte de sapins de Noël** » le vendredi 10 ou samedi 11 janvier 2025 (la date exacte vous sera communiquée par flyer). À cette occasion, une petite restauration (soupe aux pois, saucisses, bretzels) et boissons vous seront proposées. Le bénéfice récolté ira au profit d'une association.
- ❖ **Le bail de chasse** a été renouvelé cette année pour une période de 9 ans. Sur 262 propriétaires fonciers concernés sur l'affectation de la chasse, 68,3% ont répondu favorablement à l'abandon du produit de la location de la chasse au profit de la commune. Le lot intercommunal (incluant Hoffen/Hermerswiller, Soultz-sous-Forêts et Memmelshoffen) a été attribué par adjudication à l'association des chasseurs du Kirchspiel. Montant du loyer annuel : 10000 € / quote-part Retschwiller : 2582 € /an.
- ❖  **Information ORANGE** : les anciennes lignes fixes orange en cuivre vont être remplacées par la fibre prochainement. Les abonnés des anciennes lignes seront contactés par téléphone en vue de leur renouvellement.
- ❖ **Travaux réalisés en 2024 :**
 - travaux de réfection au niveau de la mairie :
 - sécurisation des ornements en grès au niveau de la toiture de la mairie par l'entreprise De Barros suite à la chute des pierres fin octobre 2023 : 1800 €
 - réfection de la cheminée par l'entreprise Muller : 2290 €
 - tubage de la cheminée par l'entreprise Schmitt : 3956 €
 - réparation des chenaux et faîtières par l'entreprise MG Concept : 1155 €
 - entretien voirie par l'entreprise Heiby : 4164 €



Félicitations à Mlles Charline et Mathilde BUHL qui ont représenté brillamment l'association sportive du collège de l'Outre-Forêt en participant aux championnats de France UNSS de Laser Run à Coulommiers du 21 au 24 mai 2024.

Charline et son équipe ont obtenu une 12ème place par équipe sport partagé (avec des élèves en situation de handicap non moteur).

Mathilde, quant à elle, a participé au championnat en tant que jeune officielle et y a obtenu une certification nationale.



Voici Léon MULLER, fils de Michel et Caroline, conseillère municipale, devant « la fontaine de Bocuse », oeuvre qu'il a réalisé dans le cadre du concours du Meilleur Apprenti de France.

Les 180 heures de travail lui ont permis de décrocher une médaille d'argent départemental.

Félicitations Léon pour l'obtention de cette récompense largement méritée.



Valentin HUTT et Annaelle BALL
pacsés le 7 mai 2024

Félicitations !

ÉTAT CIVIL 2024

NAISSANCES

Pas de naissances cette année



MARIAGES



CROSNIER Loic et MAYER Julie
- 3 août 2024 -
domiciliés au 9a rue principale, Retschwiller



GRAF Louis et VASYLENKO Valeriya
- 7 septembre 2024 -
domiciliés au 18a rue de l'Aqueduc, Haguenau



DÉCÈS

- ❖ Mme WEBER Elisabeth veuve KREISS, 95 ans, décédée le 19/01/2024
- ❖ Mr KOLUDA Henri, 83 ans, décédé le 07/04/2024
- ❖ Mr KREISS Martin, 88 ans, décédé le 03/06/2024



GRANDS ANNIVERSAIRES 2025

- ◆ **Mme EICHENLAUB Madeleine**
née le 31 Mars 1925 **100 ans**
- ◆ **Mme WENNER Frieda**
née le 24 Juillet 1930 **95 ans**
- ◆ **Mme KLEIN Alice**
née le 3 Juillet 1933 **92 ans**
- ◆ **Mr HUTT Chrétien**
né le 18 Novembre 1934 **91 ans**
- ◆ **Mr BREITENBUCHER Georges**
né le 5 Décembre 1934 **91 ans**
- ◆ **Mme STORCK Angèle**
née le 31 Juillet 1937 **88 ans**
- ◆ **Mme KREISS Marguerite**
née le 25 Février 1938 **87 ans**
- ◆ **Mme NUSSBAUM Frieda**
née le 23 Septembre 1939 **86 ans**
- ◆ **Mme HUNSINGER Yvette-Erna**
née le 26 Janvier 1940 **85 ans**
- ◆ **Mme EYERMANN Marthe**
née le 4 Avril 1940 **85 ans**
- ◆ **Mr GRAF Charles**
né le 5 Janvier 1942 **83 ans**
- ◆ **Mme SCHMUTZ Liesel**
née le 12 Février 1942 **83 ans**
- ◆ **Mme KROPP Elisabeth**
née le 25 Septembre 1943 **82 ans**
- ◆ **Mme GRAF Gertrude**
née le 3 Octobre 1943 **82 ans**
- ◆ **Mme EBY Anneliese**
née le 2 Juin 1944 **81 ans**
- ◆ **Mr HEINTZ Albert**
né le 4 Mars 1945 **80 ans**
- ◆ **Mme KNOERR Louise**
née le 31 Juillet 1945 **80 ans**

GRANDS ANNIVERSAIRES 2024

Notre doyenne
EICHENLAUB Madeleine
- 99 ans -



WENNER Frieda - 94 ans -



KLEIN Alice - 91 ans -



HUTT Chretien - 90 ans -



BREITENBUCHER Georges - 90 ans -



NUSSBAUM Frieda - 85 ans -



EBY Anneliese - 80 ans -



GRAF Charles et Gertrude
- Noces de diamant -

FÊTE DES AÎNÉS 2024



Le dimanche 18 février, les aîné(e)s de notre commune se sont retrouvé(e)s à la salle des fêtes pour partager un moment festif et gourmand.

Monsieur Paul Heintz, conseiller CEA et Président de la COMCOM de l'Outre-Forêt, Madame Evelyne Issinger, conseillère régionale Grand Est et Madame Anne Sander, ex députée européenne et actuelle Présidente de la commission Tourisme Grand Est nous ont honoré de leur présence.



Après les discours des élus, le traditionnel pot-au-feu a été servi aux convives par les membres du conseil municipal et leurs conjoint(e)s.



Après le café et le buffet très varié de desserts faits maison, la salle des fêtes s'est littéralement « enflammée » avec les prestations des « Singende Holzmacher », toujours autant appréciés par les convives. Preuve en est !



UN 13 DÉCEMBRE, UN CHALET, UN FEU DE BOIS...



Le conseil municipal et l'association sportive de Retschwiller ont organisé une soirée conviviale le 13 décembre. Que dire... La météo était de la partie, temps froid et sec, un chalet de Noël récupéré auprès de la commune de Soultz-sous-Forêts bien garni avec malicettes fourrées, bretzels, knacks et gâteaux, un vin chaud de tonnerre préparé par Martine, un feu de bois pour se réchauffer et un grand nombre de villageois qui ont répondu à l'invitation... Tout les ingrédients étaient réunis pour une première soirée réussie.





Oh surprise, le père-Noël a fait un détour par Retschwiller ! Merci père-Noël !



Un grand merci également à l'Ecurie du Lac (Michel, JJ et les cavalières) pour leur présence et tours de calèche.

UN GRAND MERCI Á TOUS LES BÉNÉVOLES !

QUELQUES PHOTOS ANCIENNES...







Georges Graf

Georges Eyermann

Gottfried Kreiss

Retschwiller 44 rue principale vers 1952



Ketterer Albert

Kreiss Emile

Hutt Jacques

Kreiss Gothfride

Heintz Georges

Eyermann Berthe

Kropp Madeleine

Rempp Fréderique

Rempp Lina

Braconnier Louise

Graff Georges

Kropp Lina

Weber Albert

Eby Friede

Richert

Kreiss Robert

Hutt Gertrude

56

Kropp Albert

Eby Afred

Bastian Liese

Eckert Georges

Hermann Liselotte

Breitenbacher Richard

Bastian Marguerite

Photo de classe de Retschwiller 1950

La suite au prochain épisode...

39ème GRAND PRIX VIA RETSCHWILLER

Le 25 août a eu lieu le 39ème Grand Prix en cyclisme organisé par le Véloclub Nord-Alsace de Soultz-sous-Forêts, avec le passage des coureurs cyclistes à Retschwiller.

Plusieurs courses ont eu lieu au cours de la journée, avec notamment les 2 premières places pour Gluck Simon et Kern Christophe en catégorie Access 12.



Un record est tombé dans le cyclisme alsacien en catégorie Elite, Open 123 : celui de la plus longue échappée solitaire de 84 km réalisée sur nos routes par le vainqueur, Andrin Züger, un suisse de 22 ans.



Les villageois étaient au premier rang pour suivre les différentes courses. La preuve !



MISS PRESTIGE ALSACE 2024

Je m'appelle Elise Krumeich, j'ai 20 ans et il y a un an, j'ai décidé de m'inscrire au concours « Miss Prestige Alsace » par hasard, un soir, en tombant sur l'annonce. Pourquoi ne pas faire partie de l'aventure ?



Je me suis lancée. Les répétitions et les entraînements ont été intenses, mais le travail a fini par payer : j'ai été élue Miss Alsace Prestige le 20 janvier 2024 à Fort-Louis, ce qui m'a permis de découvrir un univers que je ne connaissais pas. J'ai eu l'occasion de faire de belles rencontres, de m'engager auprès d'associations, de soutenir des causes et de participer à des actions locales.



En mai, j'ai participé à l'élection nationale qui s'est tenue dans le nord de la France. J'ai passé une semaine sur place à rencontrer les autres candidates, à apprendre les chorégraphies, à préparer mon discours et à découvrir la région. J'ai décroché le titre première dauphine Miss Prestige Nationale à cette occasion.



Alors que cette année touche à sa fin, je réalise à quel point j'ai appris sur moi-même, notamment en matière de confiance en soi et d'expression en public. J'ai participé à divers événements tels que des défilés, des interventions lors d'événements associatifs sans oublier les nombreuses séances de photo. Ce fut une année riche en expériences.

Dans quelques semaines, je passerai le flambeau à l'élue 2024, mais je prévois de continuer à m'investir au sein du comité Miss Prestige en tant que chorégraphe.

Un grand merci à celles et ceux qui m'ont soutenu et qui ont contribué à faire de moi la personne que je suis aujourd'hui.

Elise Krumeich

LE CHIEN SUR LA BONNE PISTE

En Septembre cette année, nous avons pu voir sur nos sentiers, près du Rabhiesel, une équipe de passionnés pratiquer la recherche utilitaire avec des chiens, lors d'épreuves officielles. Ces épreuves ont été organisées par le club canin de Betschdorf. 15 équipes maîtres-chiens ont participé le temps d'un week-end pour effectuer des pistes dans le secteur environnant Retschwiller.



La recherche utilitaire, c'est quoi ?

Cette discipline met à l'honneur les capacités olfactives exceptionnelles des chiens dans toutes les conditions topographiques, météorologiques, et temporelles. L'équipe maître-chien retrouve une personne qui se sera cachée à au moins 900 mètres (cela peut aller jusqu'à 2 km), et que le chien retrouvera grâce à ses facultés olfactives très développées. Au fil de la piste, le chien identifie et marque des objets appartenant à cette personne, guidant ainsi son maître. La récompense ultime ? Retrouver la personne recherchée, une source de satisfaction autant pour le chien que pour son maître.

Cette belle discipline sportive met en avant le talent naturel du chien et l'humilité du maître qui apprend à décoder les signes de son chien (par exemple un changement d'attitude) et lui faire confiance pour le suivre sur la bonne piste.

Un groupe de passionnés de cette discipline s'entraîne chaque dimanche matin, sur les chemins forestiers, les sentiers, en ville, etc. sous la responsabilité de Gabriel Ziegler qui pratique cette discipline depuis près de 20 ans. Sa ténacité, sa passion et son expérience l'ont emmené au meilleur niveau de compétition et l'ont même fait dépasser le simple cadre de la discipline sportive. En effet, il y a quelques années, avec son berger allemand Indra, Gabriel avait été appelé à collaborer avec les services de gendarmerie lors d'une opération de recherche d'une personne disparue, une expérience marquante qui illustre l'utilité de cette pratique.



L'utilisation des facultés olfactives du chien est aujourd'hui répandue dans le milieu canin, mais attention, on ne s'improvise pas « chien de recherche ». Il y a un pas à franchir entre le loisir, la discipline sportive et le vrai métier de chien de recherche.

Lors de votre prochaine promenade, ouvrez l'œil : vous pourriez croiser une équipe maître-chien en plein entraînement. Rassurez-vous, le chien ne s'intéressera pas à vous, il sera bien trop concentré à suivre les traces olfactives de la personne qu'il doit retrouver.

Article rédigé par Jeanine Kreiss, qui pratique la discipline, entraînée par Gabriel Ziegler.

Merci Jeannine !



DES NOUVELLES DE NOS ÉCURIES

ECURIE DU LAC

L'année 2024 est une année exceptionnelle pour l'Ecurie du Lac, son directeur Michel Breitenbucher, ses 3 monitrices Joanne Joerger, Elodie Meyer-Schalber et Océane Lame, ses nombreux bénévoles et ses quelques 300 licenciés.

Comme chaque année, l'écurie a présenté ses cavalières au championnat de France poneys et club à Lamotte-Beuvron dans le Loir-et-Cher. Après une médaille d'argent en individuel en 2018 et une médaille de bronze en 2022, l'équipe des cavalières du Lac a décroché, le 25 juillet 2024, le titre de championne de France en concours de saut d'obstacles club 3 équipe cadet 2 premium, surclassant les 21 équipes adverses. Les stars du Lac (Marylou Krauth, Alice Lang, Manon Loeffler et Ludivine Stohr) ont passé leurs deux parcours sans faute et ont réalisé le parcours le plus rapide en barrage pour s'offrir cette médaille d'or bien méritée



Une médaille supplémentaire a été gagnée par Marylou Krauth le 7 octobre 2024 : elle a été sacrée championne d'Alsace en catégorie championne amateur 3 à Windensolen.

Un grand bravo à vous !

ÉLEVAGE DU LAC



Une belle surprise est survenue le 3 avril 2024 avec la naissance des jumeaux Only et Opium. 9 autres poulains ont vu le jour cette année. L'Élevage du Lac compte à ce jour une soixantaine d'équidés.

REMISE DE PLAQUE FFE

Plaque remise par la Fédération Française d'Équitation lors du Salon des Maires à Paris.



ÉCURIE ROBY WEBER (GÄNZMUEHLE)

L'écurie Roby Weber a vu naître au début du mois de novembre, une nouvelle association « Les cavaliers de la Gänsmühle », présidée par Emmanuelle Ball et composée de dix membres fondateurs.

Cavaliers classiques et western, ensemble, ils souhaitent partager et promouvoir leurs disciplines respectives ainsi que dynamiser la vie de l'écurie en organisant des moments de convivialité pour tous les cavaliers pensionnaires.

C'est l'équitation western qui sera mise à l'honneur le 11 mai prochain à travers un premier concours organisé par l'association.



NOUVELLE ÉCOLE ET PÉRISCOLAIRE «LES PAPILLONS»

Les communes de Retschwiller, Memmelshoffen, Keffenach et Schoenenbourg ont inauguré leur nouvelle école le 19 octobre 2024, fruit d'un projet ambitieux et collaboratif, après seulement 18 mois de travaux.



L'école, située idéalement non loin de la forêt et du terrain de foot, accueille actuellement 106 élèves, avec une capacité maximum de 160. Le périscolaire, financé par la Communauté des Communes de l'Outre-Forêt, dispose de locaux permettant d'accueillir jusqu'à 70 enfants matin, midi, soir et le mercredi.



Avec ses deux niveaux accessibles de plein pied, ce bâtiment combine esthétique et fonctionnalité. Il illustre un engagement fort en faveur du développement durable : toiture végétalisée de 1000 m² réduisant l'écoulement des eaux de pluie et améliorant l'isolation thermique, parkings en pavés drainants, noues et réservoirs enterrés conçus pour infiltrer l'eau sur le terrain même, permettant une gestion optimale des eaux de pluie. Deux pompes à chaleur réversibles assurent un

chauffage économique en hiver et un rafraîchissement en été. Associés à une isolation de qualité et à une ventilation double flux, ces équipements garantissent un confort optimal.

Les 6 salles de classe de l'école sont lumineuses, orientées plein sud et dotées de points de lumière. Chaque classe est équipée des dernières technologies : Wi-fi, ordinateurs portables et tableaux interactifs.



Le projet école hors périscolaire, dont le coût global s'élève à 1,42 millions d'euros, a bénéficié de 935000 € de subventions (380000 € de l'État via la DETR + 555000 € de la Collectivité Européenne d'Alsace) et des contributions des communes (87000 € pour Retschwiller, 68000 € pour Keffenach, 99000 € pour Memmelshoffen et 231000 € pour Schoenenbourg). Les frais de fonctionnement sont répartis, par année scolaire, proportionnellement au nombre d'enfants de chaque commune fréquentant l'école.

Avec cette infrastructure moderne, les enfants bénéficient dorénavant d'un environnement d'apprentissage de qualité.

JOYEUX NOËL

RELIE LES POINTS & COLORE :



CODE SECRET :



♠	♥	♣	♣	♠	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣
A	B	C	D	E	F	G	H	I	J	K	L	M			
♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣	♣
N	O	P	Q	R	S	T	U	V	W	X	Y	Z			



5 DIFFÉRENCES :



DEVINETTE :

On me trouve dans la cheminée
ou sur la table le soir de Noël.
Qui suis-je ?

la bûche

MOTS-MÊLÉS :

TRANEAU	Q	L	V	I	F	V	C	V	V	D	I	C	G	T	H	G	Q	L	R	
RENNE	N	H	B	T	I	V	M	Q	X	E	E	I	N	Y	T	J	Q	O	F	
HOTTE	I	R															E	M	N	K
CADEAU	T	I		X	S	A	P	I	N	E	R	H	Z	T		Y	F	K	Q	
SAPIN	U	H		Q	V	K	V	E	R	P	V	T	Y		S	V	R	V		
CHEMINÉE	L	I		Y	D							W	T		L	P	R	Y		
LUTIN	C	B		P	F		Y	E	I	P	U		L	R		I	U	E	E	
GUIRLANDE	I	C		Y	C		E	B	U	J	H		Q	Y		Y	G	N	E	
NOËL	C	M		W	T		Y	F		S	S		F	G		N	O	N	K	
	H	G		Q	A		G	O		T	A		N	L		B	N	E	S	
	E	F		E	G		A	S					P	D		Q	F	H	J	
	M	T		V	H		C	L	B	F	E	U	D	K		B	G	O	F	
	I	Q		R	R		S	Z	W	J	X	X	E	Z		U	D	T	M	
	N	Q		O	I											W	A	T	H	
	E	W		L	I		T	V	H	S	Q	X	F	M	H	A	R	E	J	
	E	F		O	Y	O	O	C	F	U	C	A	D	E	A	U	N	V	D	
	V	Q																	Z	
	P	E	Z	P	G	A	J	L	K	W	P	P	X	A	B	K	E	I	G	
	X	T	R	A	I	N	E	A	U	Y	R	G	U	I	R	L	A	N	D	

LABYRINTHE :



anniversaire-en-or.com

DU COTÉ DE L'ÉCOLE

NOUVELLE ÉCOLE

La rentrée 2024 est celle de la fusion des écoles de KEFFENACH, MEMMELSHOFFEN, RETSCHWILLER et SCHOENENBOURG.

Dès le 2 septembre 2024, les élèves ont pris possession des lieux de l'Ecole Primaire « Les Papillons » à SCHOENENBOURG.

Comme de coutume, la rentrée s'est faite en musique, avec un flash mob appris par les élèves de l'élémentaire dès leur arrivée à l'école et présentée à l'équipe de la circonscription à la récréation.



ÉCOLE D'AUTREFOIS ET ÉCOLE D'AUJOURD'HUI

Pour l'inauguration de l'école le 19 octobre dernier, les élèves ont travaillé sur le thème de l'école d'antan avec :

- L'exposition de leurs travaux dans les couloirs de l'école.
- La visite de la maison rurale de l'Outre-Forêt :



Les élèves du CP/CE2 dans la cuisine





Les élèves du CM2 dans la Stub.

Les élèves du CE2/CM1 à l'heure du goûter (à base de miel) et lors de l'initiation aux échasses.



- L'expérience de la calligraphie dans une salle de classe d'époque : des élèves du CE1 écoutent les consignes du maître.



La pratique d'un jeu ancien : le moulin.



- La découverte d'objets anciens en lien avec le thème.

Avec un petit musée éphémère dans la classe du CP/CE2.



- L'interprétation de chants en français et en alsacien sur le thème de l'école. Les élèves ont été accompagnés par Serge RIEGER.



RÉPÉTITION DE CHANTS DE NOËL



SEMAINE DU GOÛT

En maternelle

Un travail sur les couleurs. Les élèves ont goûté des fruits et des légumes jaunes, orange, rouges et verts suite à la lecture de l'album Pop le dinosaure qui mange de toutes les couleurs. Ils ont également cuisiné et dégusté ces mêmes couleurs : gâteau à la banane, soupe de butternut, tarte à la tomate et soupe de courgettes/menthe.



En élémentaire

Dégustation de 4 jus différents (un par jour) : travail d'observation de la couleur et qualification du goût (amer, acide, terreux, sucré) : pamplemousse, citron, carotte, mangue.

BIBLIOTHÈQUE DE RETSCHWILLER

L'année **2025** sera une année d'anniversaire. Début avril, nous fêterons les **25 années d'existence** de notre petite bibliothèque créée pour nos 3 communes : Keffenach, Memmelshoffen et Retschwiller.

La fréquentation de notre Point Lecture est toujours très bonne. Nous accueillons avec grand plaisir des adhérents de tous les âges et essayons de satisfaire leurs désirs de lecture au maximum avec, bien entendu, l'aide de la BDA (Bibliothèque d'Alsace), qui met tous ses ouvrages à notre disposition. La collaboration avec l'antenne de Betschdorf de la BDA est très efficace et nous nous sentons soutenus de semaine en semaine, de mois en mois, d'année en année, sans la moindre faille. Cela demande une bonne organisation, mais nous le faisons avec plaisir.

Les animations que nous mettons en place tout au long de l'année ravissent les enfants, les jeunes adolescents et nous encourageant à continuer dans ce sens. Il n'y a pas grand-chose de gratuit au service de la Communauté dans nos villages et nous sommes fiers de pouvoir organiser cela dans notre secteur.





La culture, la proximité, l'enthousiasme sont nos fers de lance et ce sont nos lectrices, nos lecteurs qui par leur participation nous encouragent continuellement. Merci à vous toutes et à vous tous. Vous êtes notre motivation grâce à votre présence, votre participation et nos partages.

La bibliothèque, 31 rue principale à Retschwiller, est ouverte tous les mercredis de 14h à 17h et un mardi par mois de 17h à 19h.

Pour nous joindre : pointlectureretschwiller@orange.fr

Nous sommes à votre disposition et répondons à toutes vos questions.

Très belles fêtes de fin d'année à toutes, à tous,

Au plaisir de vous accueillir,

Les bénévoles





Meilleurs Voeux !

"Croyez en vos rêves,
Ils se réaliseront peut-être...
Croyez en vous
Ils se réaliseront sûrement..."

Martin Luther King

*BONNE ET HEUREUSE
ANNÉE 2025 À VOUS !*